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 太长不看版太长不看版  

同性恋亲友会抄袭了我的原创海报设计，在此我要求同性恋亲友会进行公开的、诚恳的道歉，否则我将在合法范围内以一切

手段维护我的权益。

- THE END - 
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作为长期以来通过原创设计来参与同志平权运动的设计师，今天遇到了一件很闹心的事情：

我的设计被我的设计被抄袭抄袭了！了！



一张题为 “2017行动营同学汇”的海报看起来像极了我去年为向阳花开第一届“有泳气”泳池趴做的海报。且不管主标题敷衍的字体

以及尴尬的元素搭配这些关于设计水平与审美意趣高下的讨论，这种像素级别的抄袭对于任何一个在意知识产权的设计师而言都

是无法接受的。就目前所知，至少这张抄袭的海报已经在亲友会杭州群（一个有200+成员的公开群）发布。



原图在去年5月底设计完成，我在之后出于设计师间交流的习惯把高清大图上传至站酷，想必这也是之后此图流出去的源头之

一。

 

在此，我不禁要向“行动营同学汇”的组织方同性恋亲友会发出质问：为什么一家以平权为己任的机构要做出这样侵犯他人知为什么一家以平权为己任的机构要做出这样侵犯他人知

识产权的事情？识产权的事情？

 

本文将对此类事件进行批评和探讨，并且直接点名相关机构，敬请对号入座。

又双叒叕敠一次被盗用了又双叒叕敠一次被盗用了

实际上，类似的作品抄袭或影像盗用事件，已经不止出现过一次。实际上，类似的作品抄袭或影像盗用事件，已经不止出现过一次。



左图为2016年广州的亲友会彩虹跑海报，右图为2013年志愿者片儿川为杭州彩虹马拉松设计的海报。

左图为2016年广州的亲友会彩虹跑海报，图中的重点人物即是美丽可爱的我本人（我头上怎么会飞出一只鸽子在那里咕咕

day？），由向阳花开志愿者在2016年杭州彩虹马拉松上拍摄。

 



左图为2016年陕西杨凌马拉松彩虹跑的海报 ，右图为2011年杭州彩虹马拉松，主要出镜者为向阳花开志愿者，由新华社记者

拍摄。

 

盗用的内容也不止是图片，也包括文字。盗用的内容也不止是图片，也包括文字。



以上恐怕只是冰山一隅，抄袭者当然也不止是同性恋亲友会一家，被盗用的也不止是我一个设计师或者向阳花开、纪安德。

只是限于本人的关注范围，仅举这么几例。而另一方面，同性恋亲友会却坚决禁止其他组织使用“亲友恳谈会”这样一个不具

有特写指向性的名称来开展活动，这样的双重标准，是否有些荒诞？



”

为什么不可以盗用？为什么不可以盗用？

因为知识产权也是一种权利。

 

“ 
知识产权，也称其为“知识所属权”，指“权利人对其智力劳动所创作的成果享有的财产权利”，一般只在有限时间期内有效。

各种智力创造比如发明、文学和艺术作品，以及在商业中使用的标志、名称、图像以及外观设计，都可被认为是某一个人或

组织所拥有的知识产权…… 知识产权是关于人类在社会实践中创造的智力劳动成果的专有权利。随着科技的发展，为了更好

保护产权人的利益，知识产权制度应运而生并不断完善。如今侵犯专利权、著作权、商标权等侵犯知识产权的行为越来越

多……2017年4月24日，最高法首次发布《中国知识产权司法保护纲要》。

以上内容摘自百度百科。

 

在去年同性恋亲友会盗用向阳花开相关海报和照片之后，我们曾与相关人士友善沟通过，并期待对方能作出积极回应。

 

针对我头上飞出白鸽咕咕day的海报，我们进行了交涉，然而我们看到的对话是这样的：



亲友会志愿者明亮直接理直气壮地替我表态。

然后我单独去找相关人员去交涉。

花非花答应说让志愿者改一改，然而从去年到今年，我没有收到任何相关后续说明。

后来我又找这位明亮大兄，对话是这样的：



唐朝宫市的太监尚且知道把“半匹红绡一丈绫”栓在牛头之上，聊充买炭钱。而亲友会一句“用了你们的几张图片”却如此轻描淡

写，如此理所应当。

 

今天海报抄袭事件，我们又来看看：



让我惊讶的是，亲友会居然是有一个设计师团队的。我本来想，一个人没有版权意识，情有可缘，毕竟没有其他人可以提

醒。然而一个团队都没有没有这样的意识，不禁让人感到震惊！

随后为了解决这件事情，有人组了一个群，再让我们看一下相关人士在这个群里发表的所谓“道歉”，又或者说是，辩解。





没有任何准备在公开场合发布道歉说明的意愿。



两个基本的逻辑问题：两个基本的逻辑问题：

1. 是否可以因为自己被别人侵权过，就有理由对他人进行侵权？

2. 是否可以以“都是非营利的机构”的名义，就可以无条件进行资源共享？

我稍稍展开了一下脑洞，如果上述两个问题的答案是肯定的，那么我们也可以这样子：因为性少数群体被压迫过，所以我们

就有理由去压迫他人；因为大家都是搞同运，都是非营利的公益组织，那么同性恋亲友会筹到的善款可以由所有组织进行资

源共享。

 

从老段的发言中，似乎还透露了这样的信息：去年发生类似的情况，在同性恋亲友会内部没有形成足够的重视，版权意识淡

薄的问题没有得到解决，在遇到类似情况的时候依然我行我素，这也许也可以通过之前志愿者花非花那句至今没有任何回响

的“好”看出。这种集体的版权意识淡薄，恐怕与同性恋亲友会自己所宣称的“专业”不符。



试问从事同志平权运动工作的各位以及关心同志平权运动的朋友们，在我们为性少数群体争取是否应该以牺牲他人的试问从事同志平权运动工作的各位以及关心同志平权运动的朋友们，在我们为性少数群体争取是否应该以牺牲他人的

合法权益为代价？是否因为我们都为了同一个共同而伟大的目标而努力，就能以此为由不顾他人的意愿去绑架他人？合法权益为代价？是否因为我们都为了同一个共同而伟大的目标而努力，就能以此为由不顾他人的意愿去绑架他人？

 

《哈利·波特》中曾经有一句大义凛然却让人毛骨悚然的口号:For the greater good，我怀着极大的恐惧担心这样的思想会在同运

圈中蔓延。

犯了错该怎么办？犯了错该怎么办？



“知错能改，善莫大焉。”最可怕的不是犯错，而是犯错而不知错，甚至知错而却一味敷衍，以所谓的“大义”来掩盖其错误，并

且一再犯错。

 

2017成都同志骄傲周盗用了台湾同志热线的海报，甚至连logo都没有抠掉。随后成都米尔克作为责任组织发布了致歉说明。

http://mp.weixin.qq.com/s/KQJiYtpJH6YnASoCNlP48A

 

“ 
由于我们的工作疏忽，在我们前几日所发布的 Chengdu Pride Weekend 系列活动之中，我们错误的使用了“2016 台北市同志

公民活动”的活动海报元素，由于我们并没有得到相关授权，给一些一直关心我们的朋友造成了困扰，我们在这里诚挚地向

所有人致歉。

在接到反馈后的第一时间，我们已经撤换或删除了已发布活动的微博、微信等新媒体平台。相关第三方平台上所发布的活动

海报，也同样进行了更新，力求不造成更多影响。



”

同时，我们也向“2016 台北市同志公民活动”的主办单位“台湾同志咨询热线”及海报设计师致以深深的歉意。稍后我们也将

去信，力求得到谅解并商讨赔偿事宜。 

感谢大家的监督，再次表示抱歉。

Chengdu Pride Weekend

成都米尔克

2017年6月22日

以上的致歉，希望能给同性恋亲友会带来一些参考和启示。

我们还应该注意什么？我们还应该注意什么？

尽管这么多年来我在同志公益领域并不止是做了设计海报这么一点微小工作，然而通过这次事件，同运圈以及关注同志平权

的朋友们能进行一些思考。

 

在此，我提出一些建议：在此，我提出一些建议：

1

加强版权意识加强版权意识

版权无小事。不论是海报设计、还是文字、影像、视频等等，都存在知识产权，而不是认为发布出来的就是共享的，无视他

人的劳动努力。在取得相关授权的前提下再使用，并明确注明来源。

我也知道，我们向阳花开，设计做得好、活动办得好、照片拍得好，我们也乐于在授权的前提下与其他组织进行分享，但是

不接受任何侵权行为！

 

2

加强多元意识加强多元意识

先看一个对比



左图是今年广州骄傲月的泳池派对海报，右图是我为今年向阳花开泳池趴设计的海报。个人认为，将活动海报设计成满眼“白

人中产阳光好身材男同性恋”并不是一个好的导向，因为这与同志骄傲背后所隐含的多元价值观相背离。作为“自卖自夸”的对

比，我为今年的泳池趴想的主题是“打破身材焦虑，大胆秀出泳气”，海报的吉祥物也定为一只肥嘟嘟的六眼肥鱼。在多元设

计上，也可以参见“2016 台北市同志公民活动”的海报，这考验设计师的设计水平，更考验设计师的多元意识。

 

3

尊重同运中的设计师尊重同运中的设计师

视觉是我们人类最重要的感觉之一，追求更好的视觉传达也逐渐成为各个同志公益社团的努力方向之一。同运中的设计师，

不像聚台灯下讲者那样慷慨激昂，不像游行中的领队那样光彩夺目，但是他们也在同运中付出了自己的汗水，为我们的平权

运动带来了更多的美。一个小小的义卖周边，也许成本很低廉，但背后是设计师的努力。

 



这是我设计的“六眼肥鱼”抱枕，物料制作成本44.10元，已被追命以100元的价格购买，所得款项作为向阳花开的组织发展费

用。

4

尊重合作方尊重合作方

同运圈各个组织合作已经成为了常态，但是在合作中能否做到尊重合作方就不一定了，特别是在该署名的地方是否署了名。

我们向阳花开也曾经犯过这样的错误，在发布《阴道说》第二期推文时就忘记提剧本合作方，随即我们在第一时间删除了推

送，并在后面进行了改正。



1. 请在公开的网络平台发表致歉声明，文章内容可以参考成都米尔克的声明，但请勿抄袭；请在公开的网络平台发表致歉声明，文章内容可以参考成都米尔克的声明，但请勿抄袭；

2. 请向我寄出书面的致歉声明，以作留底。请向我寄出书面的致歉声明，以作留底。

- THE END - 

您的扩散是对我们的最大赞赏

暖阳 / 文案 |

虽然道歉不一定有用，但我还是期待同性恋亲友会的道歉，在此，我提出两个要求：

否则我将在法律允许的范围内否则我将在法律允许的范围内

坚决维护自己的权益！坚决维护自己的权益！

在我看来在我看来

我作为我作为设计师设计师的的知识产权知识产权

与作为与作为性少数性少数的的平等权益平等权益

同样不容侵犯！同样不容侵犯！
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